

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

1827 في يوم السبت 8 ربيع الثاني

<p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Melilla, un año 125 Ptas. España, Tánger y Tetuán, trimestre 500 Número suelta, 5 céntimos</p>	<p>SUPLEMENTOS ÁRABES</p> <p>Dirección, Redacción, Administración y talleres, calle de la Iglesia, número 7</p>	<p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Marrakech, un año 25 Ptas. Marrakech, trimestre 10 Ptas. Anuales, prenos convencionales</p>
---	--	--

La Academia de Árabe

Petición justa

El pasado año, al ocuparnos de la Academia Oficial de Árabe de esta Plaza, dijimos, que se imponía proveer a una desigualdad notoria del reglamento, respecto a los alumnos paisanos, para los que no existen premios, dándose el caso de que quede sin recompensa el alumno de la tercera sección que obtenga más brillantes notas. Opinábamos que, debía el ministerio de Fomento conceder alguna subvención a la Academia, para su mayor desarrollo, y para atender a éstas y a otras necesidades.

Se avencinan los próximos exámenes y vá a repetirse el caso que ya se dió con el jóven don José Carcaño, porque nada se ha hecho en el sentido propuesto, cosa bien sensible.

La Junta de Arbitrios reparó en parte la preterición de que el Reglamento hace objeto a los paisanos, concediéndole como premio varios libros. Decimos en parte, porque el premio en metálico es más positivo, y compensa gastos hechos por el alumno que obtiene la primera nota al terminar sus estudios.

Ahora, acaba de ser presentada a la Junta de Arbitrios un solicitud, para que conceda dos premios. Bien comprendemos las circunstancias difíciles porque atraviesa dicha Corporación, pero ello no será óbice para que sea discutida con la altitud de miras que merece una idea eficaz y alentadora para quienes años tras años trabajan con verdadera constancia, hasta conseguir la posesión del difícil idioma.

Si la Junta no accede a lo que se solicita, debe al menos tomar la iniciativa y pedir al ministerio de Fomento ó al de Estado la subvención, ó dirigirse al Excmo. Sr. Gobernador Militar, para que esta autoridad haga la moción oportuna.

Hay más que nunca precisa estimular a los españoles para que aprendan el idioma árabe, por ser uno de los medios prácticos de acrecentar nuestra influencia en Marruecos y de disponer de un plantel de arabistas, aptos para el desempeño de futuras comisiones en el Imperio.

Esperamos que no caigan en el vacío nuestras justas observaciones. Por un medio ó por otro debe repararse esa desigualdad, que solo puede tener explicación en el carácter de la Academia, que depende y costea el Ministerio de la Guerra.

Sección árabe

من وقائع طنجة

زمن البنية

مها جرت اليه الكاددة ان خرج عدد

كثير من العساكر من فشانهم وذبحو لدار
 الپختار باشا واحدش بها يريدون قتل
 حيث انه كان يميل للشيان العثمانين
 وكان بجانب الدار رصاص لرجل
 اربابوي بطل ذلك اليوم الكجج والقتل
 بين العساكر وحدة الدار وبات ليته
 كذلك ثم بالغد طلع الپختار باشا ملي
 سور الدار الاجنبى الذي انغذه للرياض
 ثم منه الى البحر فركب باخرة وتوجه الى
 حيث يخفي والعساكر يظنون انه لا زال
 بالدار فخرجت اراته مستورة الوجه حيلة
 الغد والاعتدال فاصدة العساكر لها وصلت
 حدا هم افسمت لهم ان زوجها خرج
 واجابو بابانهم لا يبرجون عن مواضعهم
 حتى يصعبو به فعاتت الى الكلام وقالت
 لهم انى لكم جدا عن زوجى فان اردتم
 فاقتلونى بعدد يد تفلصت قلوبم واحذم
 اكيا من العراه برجعو وكثير عن القتال
 متعجبين من نجابة السيدة ورجاحة عليها
 التي خصم بسببها رقاب كثيرة

EL PRETENDIENTE

Carta a las kábilas

Mohamed no olvida a los rifeses. Ayer, publicamos en la sección árabe una carta de Ben-Cholar al jefe de Beni-Ba-Iffur que no le abandonó en su éxodo.

Cuenta en ella las victorias conseguidas por el Pretendiente sobre los Haisinas y les hace conocer sus futuros proyectos. Dice, que volverá al Rif para castigar a Guelaya y a Beni-Uria-guel, sobre todo a ésta, amesazándola con no dejar piedra sobre piedra.

Encarga al jefe a que vá dirigida que en nombre de su Señor salude al Gobernador de Melilla, y termina aconsejando a los Guelayas que no pongan obstáculos a las explotaciones mineras.

De la carta han tenido conocimiento muchos jefes y aunque algunos no le conceden importancia, otros en cambio toman que como dice vuelva a la región rifeña antes que pongan a buen recaudo la próxima cosecha.

Indecisiones de Hafid

El Sultán se muestra indeciso sobre los procedimientos que debe seguir para combatir al Pretendiente. Por lo pronto ha prometido 20.000 duros al que lo entregue muerto ó vivo.

A éste propósito se recuerda que Abd-el-Azis ofreció 50.000 sin resultado.

Ha dicho que iba a ponerse al frente del Ejército para combatirlo, pero dudamos que lo haga porque no debe olvidar lo que ocurrió a su hermano, y eso que se trataba de ejército mucho más numeroso que el que él pueda reunir, mejor armado y con mayores recursos.

Las informaciones del Majzen pintan al Pretendiente en situación crítica. Las que se reciben en Melilla son por el contrario bien optimistas y aunque interesadas, no tiene duda que Mohamed continuará en escena desempeñando su misterioso papel en éste juego de cubiletes.

Paseo militar en Cabo de Agua

Parte de las fuerzas que constituyen el destacamento de Cabo de Agua hizo ayer un paseo militar hacia el Mulaya, efectuando uno de esos movimientos que causan siempre el saludable efecto de estrechar más y más los lazos que a los indígenas nos unen.

A las ocho de la mañana salió del campamento español una pequeña columna, formada bajo la base de la 4.ª compañía 2.º Batallón del Regimiento de Africa al mando del Teniente Perez Coajio, con los tenientes Echeverat y Polayo.

A la 4.ª Compañía que llevaba veteranos y reclutas se sumaban los reclutas de la 3.ª mandados por el Teniente Ortega, la sección de Caballería, la sección de Artillería de montaña, y la policía indígena a las órdenes del teniente Pozos de la sección de Asuatos indígenas.

Al mando de la columna iba el Comandante Suarez Madariaga, al que acompañaban el Comandante de Estado Mayor Sr. Perez de la Greda y el Capitán de Infantería Sr. Lorday. El objetivo de la marcha era el río Maluya, en el vado conocido por *Rehat*, y en el campamento quedó al mando del resto de las fuerzas, el capitán López de Haro.

La tropa salvó sin la menor fatiga la distancia que media entre el campamento y el río.

En el camino se cruzaron nuestros militares con muchos moros que se apresuraban a saludarles con la mayor cordialidad, expresando bien a las claras la satisfacción que les producía la presencia de la tropa.

Al pasar frente a las viviendas de los indígenas, éstos salieron al encuentro de la columna, haciendo agasajos a los españoles.

Las manos de Morato

Basta tender la vista sobre el maravilloso plano que del taller de bloques de la Junta de Obras del Puerto, ha hecho en tiempo brevísimo el Teniente Morato para convencerse de que es un hombre, como suele decirse, de dos manos derechas, (expresión con que se significa, bien acertadamente por cierto, el colmo de la habilidad).

En presencia de la prodigiosa miniatura pintase en el semblante del que la mira profunda sorpresa, y en seguida salieron a los labios exclamaciones como estas: ¡Qué monda! ¡Cuánto primor en tan poco espacio! ¡S! ¡Vé y no se cree! ¡Admirable, mil veces admirable!

En el plano de Morato no falta nada. Es el taller de bloques mirando con el revés de los gemelos, pero en una disminución de tamaños que pasma.

Todo está allí sobre un pequeño tablero: edificios, maquinaria, bloques, ejecutado con una perfección increíble. Únicamente faltan las personas en el ir y venir de las faenas.

La hormigonera es un encanto y el Goliat una maravilla, sin que sea obstáculo a su precisión la insignificancia del tamaño.

El Sr. Morato ha confeccionado esas máquinas empleando solamente metal en soldaduras sutiles, limpias, puras, que no parecen hechas por manos humanas, como no sean de Morato.

La vista se deleita en la contemplación de los detalles de la obra. Las columnas soporte de los cables del Goliat, sostienen la red aérea que recibe el fluido de la central eléctrica; los bloques unos librecs de moldes y otros encerrados en ellos presentanse en correcta formación como ejército dispuesto a refir batalla con el mar; el poderoso transportador Goliat suspende uno que ha de colocar en la plataforma metálica para ser llevado a Florentina; las vagonetas de la línea alta son arrastradas por el vehículo motor cuyo extrañero trolley recibe la energía del cable; montones de arena y de piedra esperan el momento de hacerse papilla en la hormigonera para pasar luego a los molinos y más tarde en forma de bloque a las verdosas entrañas del mar... Allí no falta nada, es decir, sí, falta una cosa: la medalla de oro de la exposición de Valencia, que lo deseamos.

Una mujer turca valerosa

La prensa extranjera relata un conmovedor episodio desarrollado en Constantinopla el día siguiente al de la contrarrevolución.

El general Muktar Pachá, aliado a los Jóvenes Turcos, fué sitiado en su palacio por más de doscientos hombres, que le querían matar.

Durante dos días pudo, con la ayuda de algunos amigos, tenerlos a raya; pero falta de municiones, sin viveres ni agua, pensó seriamente, para salvar a su familia, en salir y entregarse a los contrarrevolucionarios.

Su esposa negóse a dejarle adoptar resolución tan desesperada.

Su imaginación de mujer, fértil en arbitrios ingeniosos, sugirióle un plan de salvación que, aunque no exento de peligros, ofrecía probabilidades de éxito.

El palacio tiene un jardín separado del de otra casa, habitada por un inglés rico, por un muro muy alto.

El inglés, para que no allanasen su morada, había puesto en lo alto de ella una bandera con los colores del pabellón británico.

Las turbas, pues, no rodeaban la casa del inglés, y por eso el general, ayudado por su esposa, pudo escalar sin ser visto el muro y refugiarse en el jardín de su vecino.

Este, prevenido a tiempo, ocultólo.

Pero los sitiados del palacio, que ya habían perdido la paciencia, viendo que no se les hacía fuego desde las ventanas, intentaron echar abajo las puertas.

Entonces abrióse la entrada principal del palacio de Muktar, y salió por ella la esposa de éste.

Evolvíase en un amplio velo.

Los enfurecidos soldados, creyendo que el general disfrazábase de mujer para escaparse, rodearonla, esgrimiendo sus sables y bayonetas.

Iban a despedazarla, cuando ella descubrióse, mostrando a los soldados su rostro bellísimo y resuelto.

—Os juro— dijo á los soldados— que mi marido no está ahí dentro. Se ha escapado hace muchas horas.

—Queremos— gritaron los contrarrevolucionarios en el paroxismo de la cólera— que nos entreguen inmediatamente á Muktar Pachá!

—¿Para qué lo queréis?— preguntó ella intrépidamente.

—Para hacerle pedazos... Es un enemigo de la religión... Quiere acabar con el islamismo en Turquía.

Entonces la valiente mujer adelantóse, descubrióse el pecho y díjoles, desafiándoles con la mirada:

—Matadme á mí, si os da lo mismo. Ofrezco mi vida por la de mi marido.

Los soldados, pasmados de tanto valor y abnegación tan grande, no se atrevieron á herirla, y con la cabeza baja retiráronse, sin lanzar sus acostumbrados gritos de muerte.

Mientras el general salía de la casa del súbdito británico, y se embarcaba en un bote, en compañía del cónsul alemán, que había acudido á sacarlo del aprieto.

Poco después estaba en seguridad, á bordo de uno de los barcos anclados en la bahía.

SECCION OFICIAL Junta de Arbitrios

ANUNCIO

El día primero de Mayo próximo á las diez, tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la sección cuarta de la misma la subasta pública para la adjudicación de las obras de continuación de la calle del General Bucata al puente de Triana cuyo presupuesto es de 2.333 pesetas.

Los pliegos de condiciones y expediente de la obra se hallan en la Secretaría de esta Junta donde podrán consultarse todos los días de 9 á 12.

Las proposiciones que se presenten deberán ajustarse al siguiente

Modelo de Proposición

Don... vecino de... habitante en... se comprometo á tomar á su cargo las obras de continuación de la calle del General Bucata al puente de Triana con arreglo á los pliegos de condiciones aprobadas, por la cantidad de... (en letra) pesetas.

Fecha y firma del proponente.
Melilla 21 de Abril de 1909.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.—Rabricado.

na, fué atropellada por el vehículo una mujer en la calle del Arenal.

En vista de lo ocurrido, la reina se apeó, acompañando á la casa de Socorro á la mujer atropellada, cuya cura presenció también.

S. M. el Rey que se hallaba, con la Reina Victoria en dicho circo, al enterarse de la noticia marchó también á la casa de Socorro en donde pasado algún tiempo acompañó á Palacio á su augusta madre, volviendo luego al circo para recoger á doña Victoria, trasladándose enseguida al Régio Alcazar, en donde halló á la reina madre indispuesta por la tremenda emoción que le produjo el desgraciado accidente.

Tanto S. M. como la Reina madre, preguntan frecuentemente, por teléfono, por el estado de la mujer herida y han manifestado deseos al gobernador civil y al comisario de Policía, de socorrer á la mujer atropellada y á su familia. El estado de aquella es grave.

¿Sol y Ortega, diputado?

Ha circulado en los centros políticos, la noticia de que el senador por Guadalajara y actual diputado antisolidario electo por Barcelona, Sr. Sol y Ortega se propone jurar muy en breve, sin esperar al Sr. Lerroux, el cargo de diputado, para poder intervenir en los debates que se han suscitado en el Congreso acerca de la adjudicación de la construcción de la escuela.

Los nuevos presupuestos

Díase como probable que hoy mismo se reciban en el ministerio de Hacienda, los Presupuestos parciales de la Presidencia del Consejo, y de Gobernación.

El Sr. Besada tiene recibido ya el de Marina, y le falta solamente el de la Guerra.

Entonces formará los Presupuestos generales, que después de estudiados y aprobados por todo el Gobierno, serán leídos en las Cortes, á primeros del próximo mes de Mayo.

Manifestación alrededor del Congreso

Aocho se volvieron á formar grupos en las inmediaciones del Congreso, que trataron de reproducir la manifestación del día anterior.

La policía dispersó fácilmente dichos grupos, haciendo muchas detenciones.

Los detenidos en ambos días son numerosos, habiendo sido conducidos al Juzgado, ocho de aquellos, entre ellos, el abogado Sr. Talavera Cruz, republicano.

Después de recibírselos declaración, el Juzgado les hizo conducir á la cárcel.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que no podía conceder la libertad á los detenidos por entender ya en el asunto los Tribunales de Justicia.

Un canard

Soriano asesinado.—El ministro de la Gobernación pregunta.—Sorpresa.—Tomando cerveza

Ayer se recibió en Madrid la noticia de que el diputado radical D. Rodrigo Soriano, había sido asesinado en Valencia.

Como el rumor se extendiera mucho, el ministro de la Gobernación preguntó, por telégrafo, al Gobernador civil de Valencia, si el hecho era cierto.

La pregunta produjo en Valencia gran impresión, que se acentuó grandemente, al no ser hallado el señor Soriano por el Jefe de Policía, ni en

su casa, ni en los centros republicanos más frecuentados por él.

Por fin se halló al Sr. Soriano en una cervicería, departiendo, entre bok y bok, con varios de sus amigos políticos.

El diputado Sr. Cervera

Ha llegado á esta Corte el diputado republicano Sr. Cervera, el cual ha manifestado que se propone tomar parte en los debates de la adjudicación de la construcción de la escuadra.

Las próximas elecciones

Se sabe que en las próximas elecciones lucharán en Valencia, unidas, todas las derechas conservadoras.

La Liga Católica presentará también su candidatura, y se comenta mucho que los republicanos radicales no presentan candidatura.

Los demócratas presentan al abogado Sr. Ibañez Rizo, y Frenón.

La exposición regional de Valencia

La comisión ejecutiva ha recibido una carta del Mayordomo Mayor de Palacio, preguntando en nombre del Rey, por la fecha fija de la inauguración de la exposición regional.

Consultados los arquitectos, el presidente de la Comisión contestó que la inauguración podrá verificarse el día 18 del próximo mes de Mayo.

Un crimen

En el pueblo de Cheste (Valencia) un sujeto llamado Antonio Martínez riñó con Tomás Romero, á quien asió tremenda cuchillada en el costado izquierdo, dejándole en gravísimo estado.

Parece que el móvil del crimen fueron los celos, pues Antonio Martínez está casado con una mujer muy hermosa, que la creía galanteada por Tomás Romero.

Huelga de barreneros

De Sevilla comunican que los obreros barreneros que trabajan en las obras hidráulicas de Azulesazar se han declarado en huelga pidiendo aumento de jornal.

Aumento de guardias

Uno de los concejales del Ayuntamiento de Zaragoza, ha presentado la moción, que ha sido aprobada, de que se aumente en veinte plazas el cuerpo de Seguridad.

Los toreros heridos

Dicen de Sevilla que el diestro «Pepete» ha pasado el día de hoy bastante decaído, con fiebre ligera.

A última hora se le ha levantado el apósito.

La herida presenta buen aspecto, pero á «Pepete» le aquejan fuertes dolores.

Vaquez está bastante mejorado, y lo propio sucede al «Moreno» el cual ha sido trasladado á su pueblo natal, Alcalá del Rio.

El Tiro de Pichón

Han terminado en el monte Uña en San Sebastián, las pruebas del concurso Internacional.

El primero y segundo premios han sido ganados por Beltemati, y el tercero por el conde Orión Brandeoin.

El match internacional fué disputado por parejas de tiradores de España, Francia, Italia y Argentina, ganándolo el marqués de Villaviciosa y el duque de Arión, que representaron á España.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Vida parlamentaria

CONGRESO

La denuncia del Sr. Macías.—Incidente entre el Sr. Azzati y el Presidente de la Cámara.—El Congreso oirá al Sr. Macías

Amplio las noticias telegrafadas anoche acerca de las sesiones parlamentarias.

Se da cuenta de una comunicación del ministro de Marina remitiendo á la Cámara todos los documentos y Planos presentados por la casa Wickers, y relativos al concurso para la adjudicación de la escuadra.

Continúa la discusión del dictamen de la comisión de Peticiones acerca de la denuncia presentada por el señor Macías.

El Sr. Nougés manifiesta que retira su enmienda á dicho dictamen, en vista de haber presentado otra el Sr. Moret. Raega al Gobierno que se deje en libertad al Sr. Macías, mientras se depuran los hechos, para que pueda declarar con toda la necesaria independencia, sin perjuicio de castigarle si resultara falso cuanto dice en su denuncia.

El Sr. Nougés manifiesta que retira su enmienda á dicho dictamen, en vista de haber presentado otra el Sr. Moret. Raega al Gobierno que se deje en libertad al Sr. Macías, mientras se depuran los hechos, para que pueda declarar con toda la necesaria independencia, sin perjuicio de castigarle si resultara falso cuanto dice en su denuncia.

El Sr. Azzati interviene, y dice que hace suya la denuncia del Sr. Macías, pues entiende que lo que en ella se contiene está en el espíritu del país, el cual ha podido llegar á creer que en dicho asunto hay responsabilidades para personas que están por encima del mismo Gobierno. (Grandes protestas en la Cámara).

El presidente Sr. Dato, llama al orden al orador y le invita á retirar sus últimas palabras por ser contrarias á la constitución.

El Sr. Azzati dice que así lo hará siempre que el Gobierno permita realizar toda clase de investigaciones, y poner en libertad al Sr. Macías.

El Presidente del Consejo le contesta diciendo que no entra en el fondo de la cuestión, por haber pendiente de discusión una enmienda acerca de los medios que se pueden emplear para el esclarecimiento de los hechos denunciados.

El Sr. Moret apoya su enmienda, pidiendo que la Cámara nombre de su seno una comisión, que oiga al Sr. Macías y dé cuenta de sus investigaciones y fundamento de su denuncia.

Añade el orador que, si no se admite su enmienda se valdrá de todos los medios para que el Sr. Macías declare cuanto tenga que decir al Parlamento.

El presidente del Consejo explica el alcance de la Comisión, y agrega que no encuentra dificultades para que aquella oiga al Sr. Macías, autorizando para ello al presidente de la Cámara para que busque la fórmula parlamentaria de oír al Sr. Macías.

Estima ineficaz el nombramiento de una comisión especial.

El Sr. Moret estima como mejor solución el nombramiento de una comisión especial.

El presidente del Consejo declara que el Gobierno está dispuesto á facilitar todos los medios de información.

Se acuerda que la Mesa estudie la mejor manera de que los diputados interroguen al Sr. Macías.

SENADO

El arresto del Sr. Macías.—La discusión del proyecto de ley de amnistía.—El proyecto de Administración local

Al comenzar la sesión, el Sr. Sol y Ortega pide al Gobierno que remita á la Cámara los antecedentes de la detención y arresto del Sr. Macías.

Se pone luego á discusión el proyecto de ley de amnistía, y el Sr. Sol y Ortega, presenta una enmienda solicitando que sean incluidos en la ley los reos de Alcalá del Valle.

Dicha enmienda es desechada en votación nominal.

Es aprobado el dictamen de la referida ley.

Prosigue luego el debate relativo al proyecto de Administración local, desechándose una enmienda del señor Rodríguez al artículo 103.

Accidente desgraciado

Mujer atropellada por el automóvil de la reina Cristina.—Esta en la casa de Socorro presenciando la cura de la mujer herida.—El Rey en la casa de Socorro.—En Palacio.—La reina madre indispuesta

Al ir anoche en automóvil al circo de Parish, la Reina doña María Cristi-

Extranjero

Francia

El expresidente

Mala travesía.—¿A España?—Otras noticias

Recibense despachos de Saint Nazaire que, á causa del fortísimo temporal que ha reinado, ha sido muy difícil la travesía del trasatlántico «Verailles» que, como se sabe, conduce al expresidente Castro y á su mujer, no habiendo podido desembarcar hasta hoy los viajeros.

Añádese que aquellos saldrán en breve con rumbo á España, pues han acordado establecer su residencia provisional en las provincias de Cádiz, Barcelona ó Valencia.

El ingeniero Sr. Roy, amigo íntimo del general Castro, ha manifestado que este permanecerá algún tiempo en Saint Nazaire, pues tiene aquel el propósito de residir en Cuba.

Se añade que dicho ingeniero le ha ofrecido hospitalidad en Valencia.

Se ignora ciertamente á donde irá, de una manera definitiva, el general Castro. Esto se muestra fatigadísimo por la travesía, que dice ha sido muy penosa, y presenta aspecto de hallarse muy enfermo.

Dicho expresidente ha manifestado propósitos de hacer una visita á París.

Regimiento de Infantería

Melilla número 59

Deblando cuajonados efectos de menaje que tiene este cuerpo inútiles, se hace público para que los licitadores que deseen, entreguen sus pliegos de proposición al Sr. Capitán de Almacén los días laborables de 9 á 12 en cuya dependencia se encuentran expuestos los expresados efectos hasta el día 3 del próximo mes de Mayo, que se adjudicará al mejor postor (1).

Melilla 20 de Abril 1909.—El Comandante Mayor: Luis González Mata.—V.º B.º: El Coronel, Benedicto.

(1) El importe de este anuncio será de cuenta del comprador.

NOTICIAS

Viajeros

En el «C. de Mahón» procedente de Málaga, llegaron ayer á esta Plaza, 98 viajeros, entre ellos, don Leoncio Moratino, don Maximiliano Infante, don Julio Pieri, don Innocente Lechuga, don Manuel Arza, don Antonio Sainza, don Francisco Reina y don Rafael Castillo García.

En el mismo vapor correo marcharon á Málaga, los habilitados de los cuerpos; don Jaime Colón, don Francisco Malpartida, don José Riquelme, don José Solteras, don Gabriel Oliver, don Pedro Sababra, y el teiente señor Toscano y señores.

Sucesión de mando

Con motivo de haber ascendido á coronel, el teniente coronel jefe de la B. Disciplinaria, se ha hecho cargo del mando de dicha unidad, el comandante mayor, don Eduardo Morales.

Vigas

Se venden para obras, en muy buenas condiciones.

Informarán, Iglesia 6.

Feliz viaje

Ha marchado á Málaga y Valencia, el distinguido alférez de navío D. Francisco Marina Aguirre, con su bella esposa, á los que deseamos un viaje muy feliz.

Al arresto

Han ingresado en el siete hebreos por causar daños en los huertos, y un moro que estaba expulsado de la Plaza por su afición á apoderarse de lo ajeno.

Indígena herido

En el Puerto de Socorro fué curado ayer un moro de una herida que, casualmente se produjo en la Playa de San Lorenzo.

sualmente se produjo en la Playa de San Lorenzo.

Ensayos

Mañana comenzarán en el Teatro Alcántara los ensayos de las obras que «Armas y Letras» pondrá en escena, muy en breve, con un fin benéfico.

Dichas obras son «Matrimonio civil», «Francfort» y «La Golondrina».

En dicha velada, tomarán parte principal, también, la eminente violinista, Srta. Carmen Ferrando, ejecutando difíciles é inspiradas piezas de concierto, y don Emilio Lorenzi, el cual cantará una hermosa obra de su escogido repertorio.

Exista grandísimo interés por asistir á la artística velada, que será seguramente un verdadero éxito.

Nombre submarino

Han experimentado un gran adelanto las obras preparatorias de la construcción del Puerto, y dentro de breves días, se comenzará á echar la escollera.

Ayer tarde el buzo de la Compañía Transatlántica, Manuel Estier, hizo su primera inmersión en estas aguas, recorriendo los fondos de Florentina.

Muchas personas, presenciaron desde el Torreón las maniobras del hombre submarino.

El Negro y el Policía

Los periódicos americanos reflejan una terrible y desesperada lucha sostenida por los hombres dentro de un ascensor que funcionaba con espantosa velocidad.

Un policía llamado Paris y el negro Johnkou, encargado del manejo del ascensor, han sido los protagonistas de la horrenda lucha.

En una casa de la quinta avenida de Nueva York habíase cometido el robo de unas joyas, y se encargó á Paris de aclarar el misterio.

El policía estaba escondido en una habitación cuando entró Johnkou. Al verle el policía, le puso el revólver sobre el pecho y le intimó á que se entregara por haber entrado en la habitación sin permiso. Paris ordenó al negro, después de entrar en el ascensor, que hiciera descender el aparato; pero Johnkou lo hizo subir con vertiginosa velocidad, agrediendo repentinamente al policía.

Paris, en los primeros momentos perdió el revólver; pero pudo recobrarlo. Los dos luchaban por apoderarse del arma. El negro, gracias á su robustez, estuvo á punto de romper á su adversario.

El propio Paris ha declarado:

—Haba un instante en que me vi perdido; el revólver se disparó, destronzándome el índice de la mano derecha. Esto me enfureció de tal modo, que recobré mi fuerza, recuperé el revólver y disparé contra el negro, hiriéndolo mortalmente.

Según otra versión, el negro tomó á Paris por un ladrón, y entró en el cuarto con objeto de detenerle.

El celoso policía no olvidará nunca el rato que le han hecho pasar entre el ascensor y el negro, y en adelante bajará las escaleras á pié.

Restaurant de France Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria
frente al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas.
Por abonos mensuales, almuerzo y comida, á razón de 2'50 pesetas diarias.

Todos los días y por raciones:
Gallina trufada, ración 1'25
Lengua á la escarlata id. 1'00
Flacos, pizza 0'25
Emparedados, docena 1'50

Todos los domingos y días festivos se servirá cubiertos extraordinarios, á 2'50 pesetas el almuerzo, y á 3 pesetas la cena.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De acuerdo con el cable de la Agencia Faber.

General enfermo

El General de Brigada don Antonio Torrecillas, se encuentra gravemente enfermo.

Los médicos desconfían de salvar su vida.

Temblor de tierra en Madrid

La sacudida.—Los aparatos.—Alarma.—Incendios

A las cinco y cuarenta minutos de esta tarde se ha sentido en Madrid un temblor de tierra.

Los seismógrafos del observatorio del Retiro han registrado el fenómeno.

El movimiento según las indicaciones de los aparatos ha tenido cinco segundos de duración.

Donde el fenómeno se ha sentido con mayor intensidad ha sido en los barrios extremos.

No se sabe que haya grandes daños que lamentar; pero varias casas antiguas sitas en el centro de Madrid, se han cuarteado.

Los vecinos, aterrados, creyendo que los edificios iban á derrumbarse, se han lanzado á la calle abandonando sus viviendas.

Sábese de varias señoras que han sufrido síncope.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

Coincidiendo con el temblor se han declarado dos incendios uno en la calle del Amparo y el otro en la de Fuencarral.

Se cree que los incendios no han tenido relación con el terremoto.

La anciana atropellada

La mujer atropellada anoche por el automóvil en que iba la Reina Cristina, se llama Rosa Palma y tiene 68 años y vivía en compañía de su hijo en la casa número 12 de la Costanilla de San Andrés.

Los Reyes preguntan con frecuencia por el estado de la anciana, que sigue siendo grave.

La cuestión de Maos

CONGRESO

Esta mañana ha sido conducido al Congreso el Auditor de la Armada Sr. Maofas, el cual ha prestado declaración ante el Presidente Sr. Dato Iradier.

Terminada la declaración el Sr. Maofas ingresó nuevamente en las Prisiones militares de San Francisco.

En la sesión que la Cámara popular ha celebrado hoy, el Sr. Canalejas ha dirigido al Gobierno una interpelación por las precauciones que se han tomado en los alrededores del Congreso.

El orador ha atacado duramente al Sr. Lacierva, diciendo que la cordura del pueblo ha evitado que las calles se ensangrentasen.

El Sr. Lacierva se ha defendido diciendo que está dispuesto á tomar medidas más enérgicas si fuesen necesarias para evitar que haya manifestacio-

nes cerca de los cuerpos colegisladores.

Los señores Morote y Giner de los Rios intervienen atacando también al Sr. Lacierva promoviendo grandes escándalos con sus palabras que el Sr. Dato corta á campanillazos.

Defunción

Ha fallecido en esta Corte el capitán de Caballería don Antonio Suero.

Cambios del 28

París 11'65
Londres 28'08

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido La recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpaca y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantasías en Granadina, piqué, céfros, batistas, cortes de blusas y confeccionadas de nailon y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antenas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas á precios baratísimos.

Encajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un inmenso surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista á 0'25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

CASAS Se venden tres en el Barrio Obrero.

Darán razón calle Carlos de Arellano número 5.

Modista malagueña de gran reputación, ofrece su nuevo taller, á las señoras de esta Plaza, calle de Alonso Martín número 13.

Los vestidos que ya ha confeccionado para algunas damas, llaman la atención por su elegancia y buen gusto.

Clase de Dibujo Lineal

ARITMETICA Y GEOMETRIA

Ha quedado ésta abierta en la calle del Gran Capitán núm. 22 (Polígono). Horas, de 4 á 8 de la noche.

De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería **LA ESPAÑOLA**, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, reamillería y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de *Málaga, Granada, Córdoba*, artistas é idilios amorosos (gran brillo), infantiles, escenas marinas y de feicitación.

La Española, General Chacel, 4

Café-Restaurant "España,"

DE

CASIMIRO VEREDA MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño acaba de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas. Se sirven comidas á domicilio y se admiten abonos.

Especialidad en banquetes.

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 11.

SORTEO DE 30 DE ABRIL DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimos á 8 Pesetas

Nuevo servicio de Navegación



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

"AMPURDANES"

El cual saldrá del puerto de **MÁLAGA** los días 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignataria en Gibraltar,
Sres. L. H. Fava y C.ª

Para más informes, diríjase á su armador

Don Joaquin Cabo Paez.—Lorenzo Cendra, S.—Málaga.

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargo de las que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consignen, excepción de aquellas que se le advierte por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 28, Polígono
Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en telas para caballeros, desde paños á hasta para 50 el corte de tres metros, paños y cachón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grana de oro y holandá. Telas de un ancho para sabanas y cortinas—cortinas, cortinas y paños; camisas, medias y calcetines y jabalinas para todos. Completo surtido en pañuelos, relojería, quincalla y perfumación, paños de teatro y campañas; fútiles surtidos en sedas para bordar, comas y ojotas; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Uniones de tela del «Océano» Oriente Lillo el más eficaz para la costura, á infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la belleza de sus precios.

33, General Margallo, 33

Gran Fotografía

RICARDO GOMEZ

EN LA PLAZA
Calle de San Miguel núm. 3
Junta á la Farmacia Sillier

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de mozas y mozas

La Imperial Gran Zapatería

OR
SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1
y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes operados.

Sucursal: Tánel de Plaza de Armas

La Iberia

DE LA
Vista de Madrid y Granada

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles flexas.

Se admiten operarios.

Rejería del Barrio Obrero

(Junta al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de SA 11 de la mañana, se exponen churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten encargos.

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lora, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Alicante, Melilla, Belfin

Saldo anterior	Ptas. 9.575.036'04
Imposiciones durante la sesion	300.880'98
Suma	9.875.887'02
Reintegros	220.935'89
Saldo	9.654.951'43

Melilla 10 de Abril de 1900.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitros de esta Plaza.

Hago saber:

Que con el fin de evitar los peligros que ofrecen los perros, por su propensión á la hidrofobia, y para hacer efectivo el impuesto que sobre dichos animales tiene establecido la Junta de Arbitros, he tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º Todo dueño de perro, sin distinción de personas, está obligado á inscribirlo, antes de primero de Mayo próximo, en el registro que al efecto se lleva en el Centro de Vigilancia.

2.º La retribución inscripción se hará mediante el pago de 5 pesetas facilitando á los dueños de perros, después de inscriptos, una chapa de latón que deberán colocar en el bozal de dichos animales.

3.º Todo perro que transite por la calle, deberá llevar puesto el bozal.

4.º Quedan exentos del pago de las 5 pesetas:

A Los perros destinados á la guardería de tierras de labor y viviendas diseminadas fuera de poblado, siempre que los dueños los tengan amarrados constantemente.

B Los que se hallen así mismo destinados á la guardería de ganado sin que puedan separarse de éste, debiendo los conductores de aquel ponerles bozal al aproximarse á poblado y amarrarlos convenientemente mientras permanezcan en los corrales.

En los casos á que se refieren los dos párrafos anteriores, están sin embargo, los dueños obligados á inscribir sus perros según se previene en el artículo primero de este edicto.

5.º Llegado el día 1.º de Mayo próximo, se impondrá una multa de cinco pesetas á los dueños de los perros que no los hayan inscripto, sin perjuicio de abonar las cinco pesetas de inscripción aquellos que estén sujetos al pago de este arbitrio.

6.º Con respecto á los perros que transiten por las calles sin bozal, se observarán las reglas siguientes: Si el perro está inscripto abonará en dicho una multa de 750 pesetas cada vez que incurra en dicha falta, y si no lo estuviera se le multará con diez pe-

setas y el pago del impuesto de 5 pesetas, á no ser que el perro esté exceptado de dicho impuesto.

7.º En todos los casos los dueños de perros serán responsables de los daños que estos ocasionen y si por causa de mordeduras hubiese necesidad de enviar á las personas mordidas á un instituto de vacunación, sufragará los gastos que esto ocasionare el dueño del perro que haya producido el daño; y si resultara insolvente, sufrirá los días de arresto correspondientes.

El General Presidente de la Junta de Arbitros de esta Plaza.

Hago saber:

Que con esta fecha se dispone que todos los días pase dos veces por el paseo del General Macías un carro encargado de recoger las basuras.

En su virtud se advierte á los habitantes de aquel sitio no viertan basuras al mar ni en otro punto que no sea en el carro de referencia, pues de lo contrario se les impondrán multas de 5 á 25 pesetas.

Melilla 17 de Abril de 1900.—Pedro Real.

El General Presidente de la Junta de Arbitros de esta Plaza.

Hago saber:

Que se ha designado por el Gobierno civil de la Provincia de Málaga el día 28 del actual para que concurren al juicio de revisión ante la Comisión Mixta de aquella capital los mozos de esta plaza.

Están obligados á concurrir:

1.º Todos los mozos que hayan sido declarados excluidos total ó temporalmente por cortadad de talla ó defecto físico.

2.º Los que hayan sido reclamados en tiempo oportuno para ante dicha Comisión por dudas presentadas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubiesen alegado como incluidos en la clase 1.ª del cuadro vigente de exenciones físicas.

3.º Cualquiera otro que hubiese reclamado contra algun fallo de esta Junta y los interesados en estas reclamaciones que lo ostituyen conveniente.

4.º Los padres, abuelos y hermanos de mozos que aleguen excepción

fundada en impedimento físico de aquellos.

Lo que, sin perjuicio de la citación personal que se hace á los interesados, se hace saber por medio del presente edicto para conocimiento de todos.

Melilla 15 de Abril de 1900.—Pedro Real.—Rubricado.

- Hotel Colón -

(ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sueltos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión.

GENERAL MARGALLO NUM. 28 (Polígono)

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y agnardientes se expenden en la fábrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras	20'00
	16'00
	12'00
Vino seco	8'00
Jerez oro	14'00
Manzanilla	30'00
Agüeros: Ozaña	26'00
	22'00
	18'00
	12'00

CASTELAR NUM. 2

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y espiñones para regalos, paquetaría, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Gusapos de todas clases.—Lazo, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Bisutería civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1

y Carretera del Buen Acuerdo, 2

Relojería y Platería

DE

Antonio Granados é hijos

Sellos de Cauchouc y de metal, gran surtido en Joyas, Relojería y Optica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27.—Jardines 78